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第４回定例会号（12月議会）

市立病院はどうなるの？
～条例改正などにより、船場東への移転建て替えが決定～

みのお市議会だより



委員会では、他市などの先進事例を学ぶため、次
の通り視察を行いました。

委員会の活動状況

議会運営委員会【平成29年11月15日（水）～16日（木）】
国立国会図書館…議会の調査・研究能力の強化について
茨城県取手市…�議会改革及び議会の災害対応の取り組み

について

建設水道常任委員会
【平成30年1月23日（火）】
大阪府大阪市…特別高度救助隊の活動について
【平成30年1月29日（月）～30日（火）】
熊本県八代市…農業の6次産業化の取り組みについて
熊本県熊本市…�熊本地震後の道路・橋

きょう

梁
りょう

の被害への対応
と復旧状況について

　　　　　　　�熊本地震後の消防の対応と他市からの応
援などの受け入れ体制について

民生常任委員会【平成30年1月25日（木）～26日（金）】
埼玉県春日部市…市立病院再整備事業について
千葉県野田市…�地域生活支援拠点等整備推進モデル事業

について

総務常任委員会【平成30年1月22日（月）～23日（火）】
新潟県長岡市…�防災体制強化の取り組みについて�

駅前周辺のまちづくりについて

文教常任委員会【平成29年11月9日（木）～10日（金）】
鹿児島県熊毛郡�中種子町・南種子町、西之表市�

…文化財、民俗資料の活用について

　議会改革の一環として、市民のみなさんの声を更に市政に反映するため、地域のみなさんとの意見交換
会を開催しました。全議員が３班に分かれ、グループディスカッション形式で議論を深めました。多くの
ご参加と貴重なご意見をいただき、本当にありがとうございました。

地域別意見交換会を開催

　「まちづくり」「子育て・教
育」「地域コミュニティー」をテ
ーマに意見交換を行いました。
阪急箕面駅周辺道路及び自転
車レーンの整備、大型店舗出
店に伴う子どもの安全や交通渋
滞、箕面西公園をはじめとする

公園の管理、こども会の現状と
今後の課題、保育所や子育て
ファミリーサポート事業につい
て、自治会の在り方と今後の方
向性、高齢化に伴うさまざまな
課題などが出され、活発で有
意義な意見交換ができました。

　みなさんに活発な意見を自由
に出していただくため、あえて
テーマを決めずに意見交換を
行いました。地域団体の人材
不足、松出公園前の違法駐車、
独居高齢者の増加などに関す
る意見や、「みのおＦＭタッキー

８１６が受信しにくい地域があ
る」「新旧住民が入り交じって楽
しい祭りがある」といった意見
が出されました。市民ニーズ、
地域課題を共有する貴重な場
となり、意見交換の意義を実感
する機会となりました。

　「地域のまちづくり」をテー
マに、北小コミセンの整備や運
営管理の課題、第二中学校や
サンディ箕面東店付近の交差
点をはじめとした道路の安全対
策、桜通りのハンプ、樹木の管
理などのご意見を多数いただき

ました。また、独居高齢者の増
加と地域連携の在り方、防災に
関して、高齢者や障害者など
災害弱者への配慮策、小学校
のクラス編成に対する提言、香
害の問題など、多岐に渡る貴重
な意見共有の場となりました。

西小校区　平成29年11月8日(水)　コミュニティセンター西小会館

豊川南小校区　平成29年11月17日(金)　コミュニティセンター豊川南小会館

北小校区　平成29年11月24日(金)　コミュニティセンター北小会館

市立病院はどうなるの？
�～条例改正などにより、船場東への移転建て替えが決定～

今定例会
の焦点

　先の第３回定例会では、船場のまちづくりについ
ての議論が白熱しましたが、中でも老朽化が進む市
立病院のリニューアル問題については、現地建て替
えか移転かを巡り、非常に関心の高いテーマとして
議論が交わされました。
　そして、本定例会において、条例改正案及び関連
する補正予算案により、船場東へ移転し建て替えを
行うという方針が示され、その是非について議会に
問われることとなりました。
　本市の将来を大きく左右する重要な議案であり、
慎重かつ活発な審議が行われました。
　唐突に映る方針決定の経緯、移転先の地理事情、
丁寧な説明の必要性、市民参加の推進などさまざま
な視点で議論が交わされた結果、賛成多数でこれら

の議案は全て可決されました。
　この間発表されてきた船場のまちづくり計画で
は、大阪大学箕面キャンパスの移転、図書館や市民
ホールの建設など文教地区のイメージが色濃かった
のですが、病院の移転決定により、医療拠点として
の顔ができることになります。かつては、トラック
が行き交う繊維産業のまちだった船場地域ですが、
世代を問わずより多くの市民が集うまちへと様変わ
りすることとなるでしょう。
　まちの変化をしっかりと見守るとともに、まちの
未来を決定する議会の動きにもご注目ください。
　このほか、今定例会では、条例議案や補正予算な
ど計23件が審議され、いずれも提案どおりに議決
されました。

未来の船場のもう一つの顔へ

議案の詳細は、市議会ホームページ「提出議案・議決結果の
一覧」をご覧ください

第４回定例会（12/1 ～ 12/22）の議案
◦条例案件…８件� ◦補正予算…11件� ◦報告案件…２件
◦人事案件…１件� ◦その他……１件

今定例会で行われた議論の主な内容は、
下記のページで紹介しています。

4p��常任委員会…議案審査で行われた質疑
6p��討論…議案に対する賛成・反対の表明
8p��一般質問…市政全般に関する質問・提言
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本会議から各常任委員会に付託された議案などについて、慎重に審査しました。
市に対する主な質疑項目をお知らせします。

～このような質疑を行いました～
箕面市議会 検索 動画の内容は公式記録

ではありません。

全ての質疑を動画で視聴できます

【審査分野】� 防災、税、情報システム、観光、北急延伸など
【委員】委員長／神代繁近　副委員長／田中真由美　 神田隆生、中西智子、堀江優、内海辰郷、上田春雄

【審査分野】 都市計画、道路、公園、消防、水道など
【委員】委員長／増田京子　副委員長／川上加津子　 今木晋一、岡沢聡、林恒男

総務常任委員会

建設水道常任委員会
（審査議案／予算１件）

補正予算 �平成29年度一般会計�
◦病児・病後児保育室の整備内容
　・病児・病後児保育室の設置に至った経緯
　・基本的な運営方法及び市医師会との合意内容
　・開設時期などの周知の方法
◦民間保育園などに対する新たな補助制度の創設
　・国の補助金の交付要件と市の交付方針
　・保育士の給与改善
◦温水プール整備の検討
◦部活動支援及び中学校施設維持管理
　・中学校野球部の安全対策
◦児童就学援助及び生徒就学援助
◦ＩＣＴを活用した教育の推進
　・箕面小学校で行ったタブレット教育の検証※
　・教職員の校務の効率化
　・ＩＣＴ支援員の配置

《付託案件外》
◦�拉致問題啓発アニメ「めぐみ」の学校での活用状況
◦�スポーツ施設の利用料金改定と周知状況
◦�彩都の丘学園の学校図書館の地域への開放予定
◦�保育所の待機児童の実態
◦�船場地区での学校新設
　・新設場所や小中一貫校の検討
　・第五中学校との関係
� など

（審査議案／条例３件、予算１件）

条例改正 �箕面市道路占用料条例�
◦�改正の経緯と背景
◦�ＰＦＩ事業者による（仮称）新箕面駅高架下の民間
収益施設に関する提案を想定した改正の考え方

条例改正 �箕面市水道事業及び公共下水道
事業の経営に関する条例�

◦�水道の給水人口と下水道の計画処理人口の根拠

補正予算 �平成29年度一般会計�
◦�常備消防車両の更新の考え方と買い替え後の既存
車両の活用方法
◦�公共施設に設置のＡＥＤの更新・維持管理
　・ＡＥＤの使用方法を含めた講習会の開催状況※
　・施設の規模に応じた増設の必要性

《付託案件外》
◦�自主管理団体による公園管理への支援体制の強化

◦�消防署東分署、西分署の老朽化などに対応する建
て替えを含めた考え方
◦�萱野東西線、芝如意谷線の道路整備
　・用地取得と工事の進捗状況
　・萱野中央の交通渋滞を解消するための方策
◦�台風第21号の被害状況と、消防本部・みどりま
ちづくり部の体制、対応状況
� など

（審査議案／条例２件、予算５件）

条例制定 �箕面市身体障害者及び知的障害
者の医療費の助成に関する条例
等の一部を改正する等の条例�

◦�条例改正を行う背景とその内容
◦�助成対象者の変更に伴う影響

一括審査 �箕面市病院事業の設置等に関す
る条例改正ほか関連する一般会
計及び病院事業会計補正予算�

◦�条例改正の時期及び必要性
◦�市立病院をCOM１号館跡地に移転建て替えする理由
◦�医療との連携が必要な施設の移転についての考え方
◦�新市立病院の基本計画の策定方針とその項目
◦�新市立病院建設用地の取得費用の算定根拠

補正予算 �平成29年度一般会計�
◦�介護入浴機の現状と更新による効果
◦�重度障害者医療費助成制度の対象者への周知方法

◦�ごみ処理施設の基幹改良及び長期包括運営委託に
おける検討経緯と内容※

《付託案件外》
◦�窓口業務の接遇・業務改善などの取り組み
◦�国民健康保険広域化に伴う市の要望反映状況
◦�地域共生社会の実現に向けた国の動向と今後の市の対応
◦�「ゆずる完熟堆肥」販売の現状と今後の展望
� など

（審査議案／条例２件、予算１件、その他１件）

条例改正 �箕面市立駐車場条例�
◦�（仮称）かやの第一・第二・第三駐輪場の設置※
　・駐輪場の設置場所と安全対策
　・駐輪場の名称の決定時期・設置台数・需要予測

補正予算 �平成29年度一般会計�
◦�社会保障・税番号システムの改修内容と国の助成
◦�（仮称）箕面船場駅前地区まちづくり拠点整備
　・基本設計をＰＦＩではなく市が先行実施する理由
　・地区内デッキ利用における市の構想
　・地区内デッキ下の駐輪場施設の整備と台数確保
◦�（仮称）新箕面駅前地区まちづくり拠点施設整備運
営事業の債務負担行為の内訳

《付託案件外》
◦�箕面グリーンロード利用税の検討中止
　・検討中止を決めた理由
　・府が実施する渋滞緩和策の内容

◦�台風第21号の被害による滝道の一部通行止め
　・紅葉シーズンの観光客への対応
　・観光協会が企画したバスツアーの状況と今後
◦�船場の歩行者デッキ申し入れ書への対応　
◦�箕面市ハザードマップ・防災マップの在り方
　・台風第21号を踏まえた今後の対応策
　・ハザードエリア内の世帯の避難方法
� など

【審査分野】� 福祉、住民登録、ごみ処理、病院など
【委員】委員長／武智秀生　副委員長／楠政則　 村川真実、中嶋三四郎、中井博幸、尾﨑夏樹民生常任委員会

【審査分野】 �教育、子育て、生涯学習、人権、文化など
【委員】委員長／牧野芳治　副委員長／尾上克雅　 名手宏樹、藤田貴支、二石博昭文教常任委員会

※�操業開始から25年が経過した環境クリーンセンターの改修・延
命工事を行い、施設の維持管理・運営を包括的に委託します。

※�北大阪急行線の新駅開設に伴い、（仮称）かやの第一・第二・第�
三駐輪場を新たに整備します。

※�AEDの使用方法を含めた講習会として、普通救命講習を東生涯
学習センター、箕面消防署で定期的に開催しています。

※�検証結果を踏まえ、平成30年度に市内全小学校４～６年生の全教
室に児童１人１台のタブレット端末を配備し、授業に活用します。

一般質問討論、採決委員会での審査議案の審議定例会の流れ

常
任
委
員
会
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下記以外の議案は、全員賛成で可決されました。賛成・反対が分かれた議案

会派・議員名　

　議　　案
　　○：賛成　×：反対

会
派 大阪維新の会箕面 自民党市民

クラブ
箕面
政友会 公明党 日本

共産党 無所属
議
決
結
果

議
員
名

神
代
　
繁
近

堀
江
　
　
優

尾
﨑
　
夏
樹

今
木
　
晋
一

尾
上
　
克
雅

武
智
　
秀
生

林
　
　
恒
男

藤
田
　
貴
支

中
井
　
博
幸

牧
野
　
芳
治

上
田
　
春
雄

中
嶋
三
四
郎

川
上
加
津
子

二
石
　
博
昭

田
中
真
由
美

楠
　
　
政
則

岡
沢
　
　
聡

神
田
　
隆
生

村
川
　
真
実

名
手
　
宏
樹

増
田
　
京
子

中
西
　
智
子

新駅開設に伴う
駐輪場の整備な
どに係る議案

箕面市立駐車場条例改正
の件 ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ × × × × ○ 可決

府の福祉医療費
助成制度の再構
築に伴う整備

箕面市身体障害者及び知
的障害者の医療費の助成
に関する条例等の一部を
改正する等の条例制定の
件

○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ × × × × × 可決

平成29年度
補正予算

平成29年度箕面市一般
会計補正予算（第６号） ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ × × × × × 可決

平成29年度箕面市病院
事業会計補正予算（第２
号）

○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ × × × × × 可決

平成29年度箕面市一般
会計補正予算（第７号） ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ × × × × × 可決

市立病院の移転
建て替えに伴う
議案

箕面市病院事業の設置等
に関する条例改正の件 ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ × × × × × 可決

議長（箕面政友会：内海辰郷）は採決には加わりません。

本会議における議案の採決に当たって、賛
成・反対の意見表明を行いました。
主な内容をお知らせします。

全ての討論を動画で視聴できます

～このような理由で
� 賛成・反対しました～

箕面市議会 検索
動画の内容は公式記録ではありません。

市立病院を、萱野５丁目から船場東１丁目（ＣＯＭ
１号館跡地など）に移転建て替えするための用地と
して、土地開発公社が先行取得した土地を買い戻す
債務負担行為を設定するもの。期間は平成29年度か
ら平成32年度まで、限度額は８億2,000万円。

●市立病院の移転建て替えに必要不可欠な土地
購入の予算であり賛成。「箕面市病院事業の設置
等に関する条例改正の件」の討論で述べたとお
り、設備の老朽化や工事中の患者への影響など
を考えれば、移転建て替えが必要。移転先の用
地が確定しないと、新病院のレイアウトや機能
面の具体的な検討に着手できず、移転建て替え
は進まない。市立病院に求められるのは、立地
よりも、むしろ機能面であり、病院機能を充実
させるため、土地形状の確定が先決。（政・二石）
●土地開発公社が先行取得した土地を市立病院
の移転用地として買い戻すための補正予算。老
朽化した市立病院の建て替えは喫緊の課題で、
ＣＯＭ１号館跡地への移転建て替え案が最善で
あり、地価の上昇を考えると用地取得事業を急
ぐ必要があることも理解できる。しかし、まだ
黒字経営に至っていない病院事業会計で、この
大きな事業を進めることができるのか不安があ
る。今後は、事業に関する財政計画などの説明
を丁寧にすることを要望し、賛成。（自・中井）

賛 

成

（仮称）箕面市立かやの第一駐輪場、（仮称）箕面市立
かやの第二駐輪場及び（仮称）箕面市立かやの第三駐
輪場を設置するとともに、自転車駐車場に係る施設
の名称を変更するもの。

●新設駐輪場3カ所の収容台数は、自転車が
1,162台以上、原付が433台以上、自動二輪が
98台以上で、箕面駐輪場と比較しても妥当な
収容規模である。そして、自転車駐車場から駐
輪場へ、単車から自動二輪への名称変更につい
ては、利用者の視点に立った見直しで、担当部
局の謙虚な姿勢も評価し賛成する。（政・二石）
●主な改正点は、萱野に設置される３カ所の駐輪
場の名称、位置及び駐車できる車両の種類を規
定したもの。施設の整備・運営などについては定
められておらず、別途、判断したい。北急延伸事
業の在り方にはさまざまな懸念要素があるが、本
件は駐輪施設の整備という部分なので、反対はし
ないという立場である。（無・中西）
●あまりにも大きな税金投入と本市の負担の大
きさなどから、北大阪急行線の延伸に反対を表
明してきた。駅周辺まちづくり、大阪大学箕面
キャンパスの船場移転への本市の財政出動と事
業費が大きく膨らんできている。新駅設置に伴
う駐輪場の設置は当然のことだが、延伸に伴う
ものであり反対を表明する。（共・神田）

賛 

成

反 

対

歳入歳出予算の総額に歳入歳出それぞれ5億1,479万
6,000円を追加し、552億5,010万3,000円とするもの。
このほか、継続費、繰越明許費、債務負担行為、地
方債を補正する。

●北急延伸に伴う新駅周辺のまちづくり事業で
は、今後、箕面・北摂の活性化が大阪の発展に
つながるようなまちづくりを、議会も共に考え
ていきたい。また、ＩＣＴを活用した教育の推
進事業は、これからの社会を生き抜くためにも
必要。同時に教員のＩＣＴ活用の指導力向上の
支援を実施するよう要望し、賛成。（維・神代）
●重度障害者医療費助成システム改修事業費補
助金500万円は、自動償還払いのシステムを導
入するもの。病児病後児保育室整備費交付金
853万3,000円は保育室の改修に係るもの。重
度障害者や日々子育てと就労を担われている保
護者を支えていくため、国・府の補助金を活用
した事業をぜひ認めていただきたい。（自・上田）
●①（仮称）箕面船場駅前地区内デッキ等設計業
務委託などの北急関連の事業費。「デッキ整備計
画決定は時期尚早」との申し入れ書と対案が議
長宛に出されている。②小学校へのタブレット
端末の導入。多忙な教育現場に十分なサポート
なしの導入はあってはならない。③マイナンバ
ー関連予算。以上を含むため反対。（共・神田）

賛 

成

反 

対

しても改正を止めることにはならない。更には
新たに助成対象となる市民が、否決すれば排除
されるため、仮に納得できなくとも、否決する
ことは意思表示としても本末転倒。（政・中嶋）
●現行対象者のうち最大429人が除外されうる
点、身体障害者１・２級を始めとした障害の一
番重い範囲しか助成しない点、収入が限られて
いる重度障害者に月500円の負担増を求めるの
は受診抑制が懸念される点から反対。（共・村川）

賛 

成

反 

対

箕面市身体障害者及び知的障害者
の医療費の助成に関する条例等の
一部を改正する等の条例制定の件

可決
平成29年度箕面市病院事
業会計補正予算（第２号）

箕面市立駐車場条例改正
の件

平成２９年度箕面市一般会
計補正予算（第６号）

可決

可決 可決

●土地開発公社が先行取得した土地を市立病院
が買い戻す債務負担行為で、用地費８億円、管
理費2,000万円が盛り込まれ、市立病院を現在
の場所から船場東のＣＯＭ１号館跡地へ移転させ
ようとするもの。病院の移転建て替えの必要性
や費用など、市民的な広報や情報公開が十分な
されていない。今行われている基本計画策定業
務委託の調査結果を含め、どんな病院をつくる
のか積極的な広報と新病院開設への市民参加を
進めるべきという意見を述べて反対。（共・名手）
●建て替えそのものに反対ではないが、財政計
画は非常に懸念する。「路線バスの構内乗り入れ
も期待でき、通院する患者の利便性が向上する」
との説明だが、北急延伸で萱野・千里中央間の
バスは全部萱野に集中し、国道423号をどれだ
けのバスが通るかも確定しておらず、公共交通
との関連性も含めた説明が必要。野畑断層があ
り免震構造にするとあるが、建て方や階層によ
って費用が変わることからも、しっかりした資
料を基に議論をしていく必要がある。（無・増田）

反 

対

府の福祉医療費助成制度の再構築に伴い、関係条例
を整備し、老人医療、障害者医療、ひとり親家庭医
療の各助成制度の対象などを統合、見直しするもの。

●府の制度改正に対応する議案で、本市で否決

討論、採決委員会での審査 一般質問議案の審議定例会の流れ

討
論

維大阪維新の会箕面 自自民党市民クラブ 政箕面政友会 公公明党 共日本共産党 無無所属
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差別落書きの根絶
に向けて

大阪維新の会箕面
武智 秀生

平成26年より市内図書館などで
連続して発生している差別落書き
について①行為者特定に向けたこ
れまでの市の取り組みを問う。②
差別落書きを許さないまちづくり
の推進についての見解は。
①当該施設の防犯カメラの増設や
巡回を増やすなど、警察と連携し、

行為者特定に努めている。②差別
根絶に特効薬はないが、人権問題
が市民に身
近な問題と
して捉えら
れるよう、
粘り強く取
り組む。

問

答

①衆議院議員総選挙投票日と重な
ったが、周到な事前準備のため避
難所開設ができたとのことだが、更
なる体制が必要となった時の対応
は。②高齢者が瞬時に判断できるよ
うに見やすく理解しやすい防災マッ
プの工夫が必要と考えるが見解は。
①箕面市地域防災計画に警戒配備、

実動配備、総員配備の３段階の配
備レベルを定め、速やかに動員人
数を増やせる体制を整えている。
②今行っている風水害時の避難方
法の見直し結果を反映するととも
に表記に工夫を凝らし、分かりや
すい防災マップの作成に努める。

他に生産緑地2022年問題について

問

答

①松出公園の路上駐車対策とし
て、散策路などの設置を提案する
が見解は。②見守りサービス
ottaは、子どもや増加する認知
症のかたの見守りツールとして有
効だと思うが、利用促進策は。
①費用対効果の高いグリーンベル
トの拡幅やラバーポール設置を今

後検討する。②ホイッスル型端末
に加え、靴や手首に付ける小型端
末の検討と
検知ポイン
ト拡大に向
け、市民に
協力の呼び
かけを行う。

問

答

阪急箕面駅西交差点付近の路上駐
車対策や府道箕面池田線（通称山
麓線）の渋滞緩和、平和台地区の
住民の交通利便性向上をはかるた
め、阪急箕面駅北側道路の西向き
一方通行を対面通行にできないか。
対面通行で安全に通行するには現在
の車道幅員のままでは狭い上、車両

通行量が増えるため抜本的な道路
改良をしないと現状以上の安全性の
確保ができ
ない。周辺
住民の理解
を得るのは
困難と考え
る。

問

答

①特別な支援を必要とする子ども
たちへの教育に携わる支援学級担
任などの交代に際しての引き継ぎ
方法について問う。②小・中学校
へのタブレット端末の配備によって
利用できる環境が整うこととなる
デイジー教科書など音声教材（デジ
タル教科書）の活用について問う。

①個別の指導計画のほか、現在の
状況や支援内容などを記録したフ
ァイルを基に関係教職員が集まり、
指導方法などが変わらないようし
っかり引き継ぎを行っている。②タ
ブレット端末によるデイジー教科
書の活用事例などを学校に周知し
ながら利用について研究していく。

問 答

①平成33年４月に移転する大阪
大学箕面キャンパス跡地活用につ
いての検討状況は。②ふるさと納
税を募るにあたり返礼品の魅力に
加え、卒業した学校に使って欲し
いなど寄附金の使途指定をするこ
とで寄附者の満足度を上げること
も有効と考えるが、市の見解は。

①教育機関、スポーツ施設のほか、
商業施設の誘致など、現時点で
は、あらゆる可能性を視野に入れ
て検討している。今後も地域住民
の声をできるだけ多く聞いていく。
②具体的な使途指定の相談にも応
じており、引き続き寄附者の希望
を伺いながら柔軟に対応していく。

問 答 デッキ基本設計等業務委託の仕様
書に「西側緑地帯への接続検討」
とあるが、この仕様は誰がどのよ
うに指示を出したのか。同委託の
報告書では交通量調査をせずに船
場西27号線を危険としている。こ
れでは、周辺道路の状況を把握し
た上で延長を決めたと言えるのか。

庁内協議の上、公園までの延長を
想定して決定。27号線は業務地区
内にあり、業務用道路として歩行
者の通行を想定しておらず歩行者
には危険なため、基本設計段階で
も市職員の現地調査などを踏まえ、
デッキは国道423号と業務地区全
てを超える必要性を位置づけた。

問 答

箕面駅北側道路の
対面通行化について

自民党市民クラブ
中井 博幸

自民党市民クラブ
藤田 貴支

大阪大学跡地活用と�
ふるさと納税の取り組み

自転車の交通安全対策
について

大阪維新の会箕面
神代 繁近

市民のための公園づく
りと安全対策について

大阪維新の会箕面
今木 晋一

台風第２１号への対応
のふりかえりについて

公明党
岡沢 聡

子どもたちへの支援
教育について

公明党
楠 政則

新船場西公園まで延長
されるデッキについて

無所属
増田 京子

市民のみなさんの暮らしをより良いものにするため、市に対して質問を行いました。
主な内容をお知らせします。

全ての一般質問を動画で視聴できます 箕面市議会 検索
動画の内容は公式記録ではありません。 ホイッスル型見守り端末

「otta.w」

みのお市民人権フォーラム

市政への意見や要望を、箕面市議会へ提出する制度を紹介します。あなたの声を市政に届けませんか？

紹介議員がいなく
ても、陳情（要望）
を提出することが
できます。全議員
に配布し、議会と
して取り扱いを決
定します。

陳 情

紹介議員を通じて
提出します。

希望すれば委員会で、
思いや意見を述べることが
できます。

本会議で採択されたものは市な
どに送付し、その後の対応につ
いて報告を求めるなどします。

反対
賛成請 願

今後も増えるであろう自転車利用
者に対し、市として積極的に安全
対策の更なる取り組みを強化すべ
きと考えるが、現在、市内中学校
で行っているスケアード・ストレ
ート講習会※の実施効果は。
平成24年度から全中学校を３年１
サイクルで実施。子どもの交通事故

件数は年々減少し、子どもの事故防
止意識が高まってきたと考える。
自転車事故の約67％を占める高
齢者への安全対策の取り組みは。
体験型交通安全研修会など、さま
ざまな啓発活動を実施してきた。
今後も事故防止に向けて関係団体
と連携して啓発活動に取り組む。

問

答

問

答

※スケアード・ストレート講習会…事故現場を再現することで事故の恐怖を実感させ、交
通ルールの大切さを学ばせる教育技法。

討論、採決委員会での審査 一般質問議案の審議定例会の流れ

一
般
質
問

～市政のここが聞きたい～
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地域防災、待機児童
対策について

大阪維新の会箕面
尾﨑 夏樹

箕面大滝バスツアーと
瀬川踏切横の地下道

無所属
中西 智子

より実効性のある地域の
防災対策について

日本共産党
村川 真実

あかつき福祉会関連と
放射能汚染について

日本共産党
名手 宏樹

国保の広域化に伴い
保険料負担の軽減を

日本共産党
神田 隆生

箕面政友会
中嶋 三四郎

農業振興（生産緑地）
について

実質定員を超える学級
急増への対応策を

教職員の働き方改革
について

箕面政友会
川上 加津子

市営住宅の管理
について

箕面政友会
二石 博昭

台風被害で滝道が一部通行止めと
なり、昨年11月の紅葉の時季に箕
面大滝バスツアーが実施されたが、
今後、継続的な実施の可能性は。
今回は緊急対応であり、継続には
収益確保や人員配置などさまざま
課題がある。通行止め長期化時は、
旅行事業者の参入や路線バス運行

事業者に検討を改めて求めたい。
瀬川踏切横の地下道について、照
明の増設などの改善を求めてきた
が、その後行った現地調査の結
果、今後の対応方針を問う。
夜間に照度調査を行い、国土交通
省基準を下回った出入り口部分へ
の照明器具の早期設置を進めたい。

問

答

問

答

ＳＮＳを用いた防災情報の発信は
情報伝達の重層化の観点において
重要であり、今後、ＳＮＳを使用
した防災訓練を行ってはどうか。
情報の覚知手段が何であろうと内
容に応じて対応する。チャンネル
の一つとして情報処理訓練を行う。
保育士不足に苦しむ既存保育園と

新設予定の保育園とで、限られた
人材を取り合っているように感じ
られるが、市の考え方を問う。
保育士の確保や離職防止は法人の
責任で実施されるものであり、保
育士の市内園での就労促進施策の
実施、園への丁寧な情報提供や相
談対応などが市の役割と考える。

問

答

問

答

「生産緑地の面積要件」と「生産
緑地の一団の農地」の考え方を緩
和すべきと農地保全の立場から指
摘したが、改めて答弁を求める。
改正法※に基づき、条例で面積要
件を引き下げる予定である。また、
国の指針の見直しどおり一定の範
囲にある場合は一団の農地とする。

農水省が税制改正を要望している
が、実現すれば相続税納税猶予を
受けている農地も、市民農園とし
て貸し付けが可能となるのか。
平成30年度税制改正において与党
大綱の段階で農地の相続税納税猶
予拡充が示されており、市民農園
としての貸し付けもその中にある。

問

答

問

答

現在、本市の小・中学校では、実
質定員を超える学級の急増が課題
となっているが、その実態を問う。
支援学級在籍者の数え方に制度の
課題あり。弾力的学級編成で対応。
弾力的運用に伴う教員の業務増に
対し、人員の独自加配など市とし
て対応策が必要と考えるが見解は。

他市より多様な職員を市費で独自に
配置しており、新たな配置は困難。
学校全体で
対応すべき
で、制度の
課題は国・
府へ要望を
続ける。

問

答

問

答

①地区防災委員会は、校区の全市
民の参加が前提だが、認知度は低
い。自治会以外のマンション管理
組合などの参加促進など、現状の
課題について今後の方向性を問う。
②要援護者への配慮について、合
理的配慮が必要な全ての障害者に
対する支援体制の整備を問う。

①存在を知らないかたや一部の人
の活動と誤解する市民がいること
は課題。誰もが地域防災に関わる
身と自覚してもらえるよう粘り強
い周知が肝要。②配慮が必要な場
合の要援護者エリアを各避難所で
定めている。地区防災委員会と実
効性の高い訓練の協議を重ねる。

問 答 市営住宅は平成25年より市が指
定する会社が管理を担っている。
改修、修繕、清掃ができていない
部屋を入居者に引き渡したことに
ついて①入居時・退去時のチェッ
ク機能は。②書類上だけで評価、
点検するのではなく市が立ち会う
べきでは。今後の改善策を問う。

①指定管理者が、退去者と室内チ
ェックを行い、清掃・修繕を実施
し、入居前に履行を確認するが、
今回、履行確認を怠った。②今後
は、指定管理者が行う修繕・清掃
水準の明確化、発注及び完了の確
認、市の指導及び指導後の対応確
認など、管理体制を強化する。

問 答

①市指定ごみ袋の製袋事業は、あ
かつき福祉会が発注元となり市内
障害者事業所とシェアしているが、
障害者事業団が中心となる方が公
正な障害者就労支援になるのでは。
②福島県の除染土を全国の公共工
事で再利用する報道があったが、
北急延伸工事で受け入れはないか。

①現段階では、製袋機があるあか
つき園の指定管理者である同福祉
会が事業を担うのが適切だが、今
後、園の建て替えに合わせて適切
な担い手に関する検討を進める。
②受け入れは行っていない。現在、
環境省や府から放射性物質を含む
廃棄物の受け入れ要請などもない。

問 答 ①小・中学校教職員の長時間労働
解消に向けた検討が文部科学省で
行われている。本市の実態はどの
ようなものか。②生産性向上とは、
限られた時間で、子どもの学力と
道徳と体力を伸ばすことである。
そのためには、学校業務の棚卸し
も必要である。本市の対応は。

①平成28年度の時間外労働の平均
値は、小学校で校長が743時間、
教頭が1,009時間、教諭が223時
間と依然多い。②組織作りの推進
と事業の取捨選択も必要。今後も
新たな施策を行う際は、学校現場
へ適切に情報提供し、ともに議論
と検証を重ね負担軽減策も講じる。

問 答

府内市町村の国民健康保険事業の
広域化、国保料の統一化が進めら
れているが、①障害者減免を、市
独自でどのように継続させるのか。
②国保料は、低所得者ほど所得に
占める保険料の負担割合が高く、
軽減策が進められるべきだが、低
所得者への配慮がないのはなぜか。

①府運営方針の基準で障害者世帯
は減免対象外だが、本市は継続の
方針。具体的検討を進めており、
次回の国民健康保険運営協議会で
示す予定。②国民健康保険法によ
り保険料負担能力に応じて最大７
割軽減される制度が規定されてお
り、一定配慮されていると認識。

問 答

大阪維新の会箕面
堀江 優

※改正法…生産緑地法の改正で、生産緑
地地区の面積要件を条例で300㎡まで
引き下げ可能となった。併せて、同一
または隣接する街区内に複数の農地が
ある場合、一団の農地などとみなして
生産緑地として指定可能となる。

討論、採決委員会での審査 一般質問議案の審議定例会の流れ

一
般
質
問
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市議会の詳しい情報は、箕面市議会ホームページへ　http://www.city.minoh.lg.jp/shigikai/index.html

箕面市
統一キャンペーン

点字と声の
議会だより

点字と声（テープ版、CD版、
デイジー版）による議会だ
よりも発行しています。視
覚障害のあるかたで希望
されるかたは、議会事務
局へご連絡ください。

2  19～3  26 開催予定次回定例会のお知らせ

➡ 次号は、平成30年5月15日発行予定です

議会だより編集委員を務める議員が、
      市内の注目スポットなどを取材し、
 箕面の魅力をお届けします。

vol.9

今回の取材担当：
中嶋　三四郎、楠

　政則、藤田　貴
支議員まちある記

　11月16日（木）～ 17日（金）の２日間にわたり、第一中
学校から、２年生３人が議会事務局に来てくれました。
期間中、議場で本会議模擬体験もしながら、図書整理や
書類の印刷などの仕事体験を、目を輝かせながら率先し
て行う姿が印象的でした。

応 募 先   3月31日（土）（必着）までに議会事務局へ郵送、
電子メール。または30日（金）までに持参  
　〒562-0003　箕面市西小路4-6-1  
　  minohsigikai@office.eonet.ne.jp  
　TEL（072）724-6705

応募条件  市内在住、在職、在学のかた

テ ー マ  季節感のある市内の風景写真

応募方法   写真（データまたはプリント）ととも
に、住所（市外在住は通勤・通学先名
も併記）、氏

ふり
名
がな

、電話番号、撮影場所・
時期、議会だより「ささゆり」5月
号表紙への応募である旨を明記（様式
自由）。１人５点まで

募集要項

詳しくは…
みのお市議会だより 検索

第111号

3月31日〆 表紙写真を募集！

議会の模様を動画で視聴できます。

動画の内容は公式記
録ではありません。

動画でCheck!
ライブ中継
録画配信箕面市議会 検索

≪注意事項≫①人物が写り込んでいる場合は、個人が特定されないものに限
ります②議会だより編集委員会で採用作品を決定します③応募作品は返却し
ません④応募者自身に著作権がある作品に限ります。著作権・肖像権などあ
らゆる権利に関する問題は、応募者の責任と負担で解決するものとします

掲載者に

謝礼品進
呈！

10時開会

中学生が職場体験にやってきた!!

―――――― 3人にインタビュー !! ――――――

Ｑ  なぜ、この職場を選んだの？
Ａ 学校の新設や校区の再編
成が検討されているのを聞い
て、市議会や政策を決定して
いく仕組みを知りたかったか
らです。

副島くん

議長室にて

議場にて

沢田くん 加藤くん

2February 2018
Sun Mon Tue Wed Thu Fri Sat

18 19 20 21 22 23 24
本会議①

25 26 27 28
本会議②

3March 1 2 3
本会議③

4 5 6 7 8 9 10
常任委員会

11 12 13 14 15 16 17

18 19 20 21 22 23 24
春分の日 本会議④

25 26 27 28 29 30 31
本会議⑤

①H30施政・予算編成方針ほか　②代表質問　③代表質問、議案説明ほか
④討論・採決、一般質問　⑤一般質問（進行状況により変更となる場合があります）
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